

Trabajadores: en pie contra las Comisiones Mixtas impuestas por Largo Caballero

Página 2

TERRA Y LIBERTAD

Temas orgánicos

Estructuremos nuestro movimiento específico

Hoy que todos los partidos políticos están fracasados por incapacidad para seguir los destinos de los pueblos, que han llegado a un superior grado de cultura, y tienen conciencia de su propio valer, reclamando el derecho a desenvolverse libremente, ¿cuál sucede especialmente en España; es necesario, imprescindible, que los anarquistas estructuren con la mayor perfección su movimiento específico, poniendo en juego todas las actividades, a fin de atender a los distintos problemas que tiene planteados el anarquismo.

Nuestro radio de acción no está sólo en los sindicatos, en las organizaciones obreras, en los lugares de trabajo, aunque estos sean los principales puntos donde con más intensidad debemos llevar nuestra influencia; es necesario influir en las escuelas, en las universidades, insistentemente también y de una forma especialísima, ya que en el sindicato sólo se captan rebeliones, se conquistamos luchadores para la Revolución Social, mientras que en las escuelas se modelan los hombres del mañana, se crean las conciencias libertarias, que al margen de victos y prejuicios, difíciles de arrancar a los trabajadores amoldados a este ambiente de depravación, seguirán la ruta anárquica que les tracemos, sin grandes esfuerzos; es necesario influir en los deportes, combatiendo el mercantilismo que los desvirtúa y dejándolos en el sentido estrictamente gimnástico, racional, recreativo; es necesario influir en el teatro, en el cine, en la radio, adaptándolo todo al anarquismo, procurando llevar la idea de que estas artes, como la pintura, la escultura, la música, la poesía, etc., no han de practicarse bajo el punto de vista mercantilista tampoco, sino que han de ser la exaltación de nuestro espíritu artístico; y hemos de hacer el arte revolucionario. El Cine, El Teatro, La Radio, pueden ser factores importantísimos en nuestra propaganda. Un libro, una escultura, una poesía, una composición musical revolucionarios hacen mucho por las ideas.

Hemos de saber llevar la Anarquía a todas partes para que todo esté influido por nosotros, buscando adaptación a todas las actividades humanas en el anarquismo.

Y para ello es necesario ampliar nuestro radio de acción, y dar a nuestra querida F. A. I. la estructura adecuada a fin de que en ella quepan, sin chocar, las distintas características que informan el anarquismo.

En el seno de la F. A. I. puede haber distintas secciones que se dediquen a diferentes labores, según la capacidad, preferencia y temperamento de los camaradas, desenvolviéndose libremente en sus actuaciones, guardando la consiguiente relación y control mutuo.

Puede haber una sección activista-revolucionaria donde los camaradas por afinidad temperamental lleven su actuación de acción dinámica en las luchas constantes en la organización, aparte de los demás camaradas que, siendo anarquistas, sus temperamentos no les permiten estas arriesgadas actuaciones, como ya propuso a fines del año 1930 el grupo "Avanti!" de Sabadell.

Puede haber otra sección que se dedique a la importante labor antimilitarista, combatiendo la guerra, el servicio militar y el concepto de patria.

Otra sección antirreligiosa que valiéndose de las ciencias, haga una profunda distinción racional entre la mujer aun muy influida por la religión cristiana en España.

Otra sección de deportes. Otra de Artes. Otra de Cultura en general. Y así, todos los camaradas, con un amplio sentido de la responsabilidad que contraemos con nosotros mismos y con las ideas, en estos momentos decisivos, laboraríamos por el triunfo de la Revolución, por la realización de nuestros comunes ideales, cada cual en la medida de sus fuerzas y en las labores de acuerdo con sus temperamentos y caracteres, sin que podamos cohermos en cara nada unos a otros.

Cada sección podría ver la forma de llevar su período o su revista y de esta manera contribuiríamos a darle a la F. A. I. una vida, una fuerza, una actividad en todos los órdenes, haciendo que su contenido respondiera al significado de las tres letras, y todos los anarquistas estén dentro de ella, cada cual ocupando su puesto adecuado, como los obreros en un taller: cada uno en su labor.

¿Seremos comprendidos y escuchados? Eso deseamos para que el anarquismo avance aun más y la F. A. I. adquiera cuerpo y fuerza de gigante.

M. JIMENEZ JIMENEZ

MOVIMIENTO DE GRUPO

SAN ADRIAN DE BESOS

Unos cuantos jóvenes de San Adrián de Besos, hemos constituido un grupo anarquista denominado "Rebelión", con el firme propósito de luchar activamente por el advenimiento de la transformación social, donde no exista la desigualdad, la injusticia, la explotación ni el crimen.

Un fraternal saludo a nuestros hermanos deportados presos y perseguidos y a todos los trabajadores del mundo.

Desea relacionarse con todos los grupos de la Península y del Extranjero.

SURIA

La Jira libertaria que tuvo lugar el domingo día 14 en Suria, se recaudaron para presos y deportados cuarenta pesetas con 10 céntimos.

CULLERA

Con el nombre "Adelante, juventud", ha quedado constituido este Grupo de jóvenes amantes de Acracia, que tienen por misión la de ir despertando a la Juventud del litoral superstitioso que sobre ellos gravita para hacer una juventud consciente y capacitada que liberte a la humanidad de los prejuicios que sobre ella pesan.

Este Grupo saluda en un fraternal y anárquico saludo a todos los presos y deportados que luchan por nuestros ideales de liberación.

Este grupo se adhiere a la F. A. I.

CANET DE BERENGUER

Con el nombre de "Germinal", se ha constituido en esta localidad un grupo de compañeros dispuestos a propagar las ideas ácratas por todos los medios que tengamos a nuestro alcance y hacer ver con claridad que el Estado en todas sus formas no es otra cosa que el sostenedor del crimen, la barbarie y el despotismo. Estamos dispuestos a servir de doctores e impedir que el maldito microbio autoritario, responsable de tantas infamias siga imperando, por lo cual trataremos de llevar al ánimo de todos los trabajadores en general que para terminar con tanta injusticia, hoy que eliminamos la causa que los origina, que es el Estado y de esa forma iremos acercándonos a una sociedad más justa, tal como la que nosotros propagamos que es el comunismo libertario como principio y la Anarquía como fin.

Deseamos ponernos en relación con todos los grupos afines.

ALGECIRAS

Con el nombre de "Rebelión", queda constituido en Algeciras un grupo de jóvenes amantes de la anarquía, que queremos libertarnos de tantos prejuicios e injusticias que pesan sobre la humanidad y contribuir, a medida de nuestras fuerzas, a propagar y defender los ideales libertarios para que, en un día no muy lejano, darle el último empujón a esta ya caduca y podrida sociedad e implantar el comunismo libertario.

Una vez constituidos saludamos fraternalmente a todas las Juventudes y grupos afines del mundo y a todos los compañeros presos y deportados.

Igualmente deseamos tener relación con todas las Juventudes libertarias de España.

MALAGA

AVISO

El compañero Manuel Galeote, de Málaga, ruega a todos los Sindicatos que tengan pendiente con él alguna deuda de periódicos, folletos y alegorías, en especial a los Sindicatos de los pueblos de Fuenigrola, Marbella, Alhaurín el Grande, Alzaina, Alora, Cártama, Cofín y Archidona se pongan al corriente inmediatamente remitiendo los fondos a la Federación Local de Málaga; igual recomendación a los compañeros de la localidad de Málaga que le adeuden cantidades por tal concepto.

Federación de Grupos Anarquistas de Córdoba y su provincia

Camaradas: Esta Federación ruega a todos los Grupos de la provincia, se pongan en relación a la mayor urgencia posible con ella, para comunicarnos asuntos de gran interés.

Tened entendido camaradas, que los grupos que no contesten, no podremos informarles por falta de dirección, pues las que tenemos no nos ofrecen seguridad toda vez que debido a las circunstancias anormales por las cuales hemos atravesado en estos últimos meses, no hemos tenido las acostumbradas relaciones que siempre tuvimos.

Dirección a la siguiente dirección: Luis Fernández, calle Jiménez Sepúlveda, 12, Huerta de la Reina.

Por la Federación de Grupos Anarquistas de Córdoba y su provincia.

EL COMITE

Consideraciones sobre la actual situación política

La mascarada política por que atraviesa España después del 14 de abril de 1931 ha terminado con un ruidoso fracaso.

Queda, pues, bien demostrado por parte del gobierno su incapacidad político-administrativa y su impotencia frente a los acontecimientos acaecidos.

Los cerebros de los gobernantes cargados de todo no pueden comprender, no llegan a persuadirse de que el siglo XX, será sin discusión alguna el siglo de las innovaciones esencialmente sociales. Si, es la nueva aurora que nace, que ha nacido ya; la aurora de la revolución social, nosotros los anarquistas, me atrevo afirmar sin temor a que se me niegue, somos los precursores del mundo nuevo que se impone a las ruinas del capitalismo.

También es verdad que la actual situación político-social creada por la flamante "República de Trabajadores" harto difícil de solucionar, nos carga con una responsabilidad muy grave si no sabemos situarnos; eso es, si no estamos a la altura de las circunstancias.

El pueblo cansado ya de sufrir y esperar se manifiesta eminentemente revolucionario, nosotros tenemos el deber de recoger esas manifestaciones y orientarlas revolucionariamente, atacar de frente y sin contemplaciones al régimen actual de cosas creado por una infame "República" burguesa que nos ha atacado como una hiena a nosotros que en todo momento nos hemos expresado con el sentir del pueblo.

En cambio, constatad la benevolencia complacencia que tiene para los verdaderos enemigos del pueblo monárquicos, militares, etc.

Si somos optimistas con el sentir del pueblo revolucionario, y tenemos confianza en nosotros mismos, poniendo nuestra voluntad inteligencia y sentimiento nobles y altruistas, el triunfo no se hará esperar.

Si por el contrario nos amilanamos, aceptando el adagio francés que dice: "Laissez faire laissez passer" la reacción se impondrá y la revolución que hoy marcha a pasos agigantados sufrirá un lamentable retroceso del que la historia nos cargará toda la responsabilidad a nosotros.

Se impone pues obrar, alternar las plumas vibrantes, dinámicas, revolucionarias con el tic-tac de las ametralladoras; al grito de ¡Viva la revolución social! ¡Viva el comunismo libertario!

Pasó ya la hora de filosofar, ha llegado la hora de practicar...

Seamos, pues, consecuentes con nuestros principios y obremos revolucionariamente.

El barómetro político desciende a cero, que quiere decir fracaso total de todos los sistemas políticos como convivencia social.

El barómetro revolucionario asciende al máximo, que se lee triunfo total libertario.

¡Manos a la obra, pues, y no dejemos titere con cabeza sana!

LICURGO

El fascismo en Alcalá de los Gazules

Una carta de un camarada campesino

Estimados camaradas de TERRA Y LIBERTAD. Salud: Ruego deis cabida en las columnas del periódico a las siguientes líneas:

En este pueblo vivimos todavía en los tiempos de Martínez Anido. Una prueba de ello es lo que sigue: Un compañero sale a la calle con un pañuelo rojo negro al cuello; en seguida es llamado al cuartel de la guardia civil a presencia del sargento comandante del puesto, quien le abofetea bárbaramente y le obliga a abandonar el pueblo bajo amenaza de ponerlo a disposición del gobernador si así no lo hace, es decir, que este compañero se ve obligado a marchar de su casa dejando a sus familiares abandonados, y sin saber adonde ha de ir-

rigirse por el solo delito de llevar al cuello un pañuelo.

Por si esto no bastara, allá va otra arbitrariedad de las muchas que contra nosotros se cometen.

El día 30 de mayo pasado este Sindicato declaró la huelga por solidaridad con los compañeros de Sevilla; la huelga se desarrolló normalmente, no obstante fuimos detenidos cuarenta y dos compañeros y algunos apaleados. Ese mismo sargento se incautó de la llave del local sin que hasta la fecha la haya entregado a pesar de haber enviado al gobernador varias solicitudes.

Otro hecho quiero reseñar en estas cuartillas. El compañero que se dedica a vender la prensa anarquista, es a cada momento molestado por el cabo de los tercios. Creo, por lo expuesto anteriormente, que tengo razón al decir que vivimos en los tiempos de Martínez Anido. Luego se nos vendrá con el cuento de que somos enemigos de la República, pues no, es la República la que es enemiga de nosotros. Pero, nuestra enemiga está grave. ¿Cuan do nos dejará tranquilos?

RAFAEL GARCIA

Sentimiento póstumo

Recordamos con la muerte del viejo anarquista Malatesta, a Prat, Bakunin, Melis, Recifis, Anselmo Lorenzo, etc., etc. Y más que recordarlos, la Juventud Libertaria de Alcoy se propone empuñar las armas que le han legado sus maestros, para inyectarlas de dinamismo juvenil, y penetrar en el pueblo, en la aldea dormida bajo el pesado yugo de la esclavitud y de la ignorancia; donde la vida de los seres se halla precluidada por el silencio de la muerte, por el rigor despotico del Estado y del burgués. Y conste que no hablamos de anarquía ante la muerte de uno de sus valores máximos, sino que tenemos una visión clara del momento y mirando de pleno el curso de la historia sociológica, es lo suficiente elocuente para afirmar más y más nuestra posición francamente anarquista.

"Anárquico es el pensamiento y hacia la Anarquía camina la Historia". Magníficas palabras que han sabido cobijar entre los pliegues de su verdad, a todos los seres que ansían una nueva sociedad, una vida de justicia, de amor, de libertad... y al que la juventud, con gesta gallarda, sabe prestarle su virilidad.

Compartamos los anarquistas de todo el mundo, el dolor por la muerte del amigo que supo espar-

ALICANTE

Atenco Libertario

Con el nombre arriba indicado ha quedado constituido en Alcoy un centro cultural que se dedicará a difundir y propagar por todos los medios a su alcance las libertadoras ideas ácratas, piedra básica del progreso y fundamento de la libertad.

Toda labor de cultura es labor de Progreso y Libertad y por consiguiente de Anarquía.

El capitalismo con su secuela de explotación y crimen, hambre y miseria, no puede subsistir, precisa acelerar su destrucción y ante esto la labor educativa y cultural de los Atencos Libertarios actuará en la misma entraña del pueblo, haciéndose comprender la explotación que sufre y la manera de evitarla significa una labor de capacitación para vivir en Anarquía y una tarea de preparación para el hecho revolucionario.

Esta es, pues, la labor que se propone llevar a cabo este Atenco.

En el acto de constitución del mismo, cursamos un saludo fraternal a todos los luchadores enrolados en la magna tarea de emancipación social y una voz de aliento y libertad a todos los que en las lóbregas ergástulas de todo el mundo y en las inhospitalarias tierras de deportación sufren las consecuencias más duras de un sistema social erróneo y suicida.

¡Por la Libertad! ¡Por la Justicia! ¡Viva la Anarquía!

LA COMISION

Trabajador: no hagas caso de los que te aconsejan pacifismo. Para no te quieren. Esos no pasan sus calamidades ni sienten tus infonías. Y aunque se llamen obreros, diles que no son otra cosa que agentes a sueldo de la burguesía y contrarrevolucionarios.

HACIA EL PORVENIR

A pesar de haberme propuesto la concisión, creo que procede divulgar algo sobre la formación teórica de una idea humanista, que se denominó anarquismo, por que se fundamentó en el razonamiento protestatario de los excesos criminales del autoritarismo de Estado.

Pero la idea de la anarquía entonces, no importa cuando, tenía sólo cobijo entre los filósofos humanistas, preciso es apuntarlo para explicar la lentitud con que se fue haciendo general, y aquellos hombres eran educados regularmente, y casi se puede decir de todos, representaban los vestigios de la Religión decadente, por lo que solían mezclar sus concepciones sobre el evolucionismo moral del hombre con sus creencias de índole íntima pensando de buena fe, creyendo que así contrarrestarían los desvarios de las pasiones guerreras y del despotismo de los oligarcas, mas logrando que se comprendiese que aquellas formas de felicidad eran algo lejano y, más que lejano, ideal.

En general no lograron hacer frente al temor hereditario de las gentes, esa como duda ante lo todavía ignorado, que los mismos filósofos fomentaban indirectamente, aceptadas sin esfuerzo, o de otra forma dicho, sin mayor interés.

En realidad había nacido otra forma de fe, más noble y que no cifraba la felicidad humana en el cielo. Por el contrario había respecto al dolor humano sentimientos que se expresaban en esta forma ya que había filósofo de aquellos que decía que el mal no podía ser un castigo de Dios, ya que ello dejaría bien probada su crueldad, sino un fenómeno que, necesariamente, tenía que pasar; los filósofos humanistas aunque vagamente, concibieron los

CONCRECIONES ANARQUICAS

I. Algo sobre anarquismo teórico

primeros razonamientos que demostraban que la autocracia, la guerra, el despojo abusivo aunque fuese amparado por las leyes, y los castigos, que estas imponían por delitos que estas formulaban, todo eso eran aberraciones consubstanciales con la indecisión que demostraban las fluctuaciones de la política.

Pero las personas que les rodeaban no comprendían, porque no se las precisaba bien, hasta que punto el arteficio social de entonces, (como el de ahora) era una negación de la razón, de la ciencia y de la naturaleza.

Entonces se realizaban hechos aislados de rebeldía. Alguna vez los rebeldes se unificaban, sin darle el valor que requería a la unión, que se realizaba por coincidencia, sin premeditación. Siempre hubo rebeldías porque, si revisamos la Historia, la injusticia siempre existió. La rebeldía es la consecuencia de la tiranía.

Pero entonces, y hasta hace muy poco, existía muy arraigado el espíritu de la servidumbre entre los despojados, y no diremos de la esclavitud, puesto que se permitían atacar a quienes les ensalzaba, las cualidades de sus tiranos, que sabían — porque no desolaban ya las inspiraciones de su razón — que eran unos canallas.

El ideal libertario era en ellos una especie de fe. Era algo que lo sentían en lo fondo y que, como sentían otros sentimientos, raramente se sumergían por la acción del pensamiento.

Algún día dijo que la fe ha sido la gran animadora del progreso. El se observa detenidamente como ha germinado y engrandecido la aspiración libertaria, diremos que esa afirmación puede muy bien apli-

carse a la evolución de la idea emancipadora. La Libertad fué durante mucho tiempo algo así como el alimento espiritual del oprimido. Fué su fe más vehemente y ella imprimió a su ánimo energías desconocidas y provechosas atrevimientos.

Aún en nuestros días se tiene a la Libertad como algo confuso, abstracto, utópico, de imposible realización. Para los políticos es como una palabra más, y hasta como un motivo decorativo, capaz de embalsar a las gentes que no se han desprendido — porque se lo impide la educación convencionalista y rutinaria que les dió el Estado — del tutelaje morboso del religiosismo, y que, en los cortos horizontes a que han llegado sus endebles inteligencias, ven confuso lo que se halla más allá de lo aceptado, de lo banal.

Esto en nuestros días, en que todo se ha dicho ya sobre lo que representa y pesa el anarquismo en el porvenir del mundo. En este siglo titulado de las ideas-fuerzas, pretendiéndose que, con una concepción democrática, se ha llegado al "súmmum", en el recorrido que el hombre ha realizado, a costa de heroísmos innúmeros, hacia la conquista de su dignidad, que es, en una palabra, la expresión que interpreta aquella "utopía irrealizable", "aquella abstracción imposible de determinar", que se sobreentiende por libertad...

Ha sido precisa la facilidad difusora, que brindaron las conquistas del siglo XIX, para que de las inspiraciones nuevas acercaron enormemente el lejano anhelo en un inmediato posible de realizar. Se hizo el limaje de los ribetes religiosos, en el aspecto que un teórico moderno propugnaba. Humanismo, bueno, lógico, puesto que al anar-

quismo lo inspira, sobre todo, el amor a la humanidad, pero a la libertad hay que ir por la justicia. Los libertarios nada deben querer saber con eso de la humildad. La humildad está bien para con los niños, viene a ser como un modo de encaminarlos, con nuestro ejemplo, en la senda de la igualdad, que han de seguir para ser felices, en la sociedad que ellos mañana formarán o continuarán. Pero para con los esbirros, para con los degenerados en la crueldad, eso de la piedad es puerilidad, es algo que sería sublime si ellos no tuvieran abotargada la sensibilidad.

Dolorosas lecciones nos ha dado en todo tiempo el autoritarismo, para que, por milésima vez, calgamos en la sensibilidad consciente de pretender convencer al opresor con los argumentos, tan conocidos por él, de que el Estado es absurdo, que la Religión es estúpida, que la Propiedad es un robo, que las leyes nada resuelven con espíritu humano y que tienen aspectos en que reflejan la venganza inútil y cruenta que se usaba en la época ancestral, que el militarismo es morboso y criminal, etc. Han sido precisas esas mil lecciones que nos han dado los hechos y últimamente las guerras feroces que hemos vivido y sus repercusiones en el sistema social para que nos atengamos a las exigencias de la hora, si es que no queremos que la humanidad se devore de nuevo en una nueva guerra, como no lo harían las bestias, y que vuelvan a arrastrarse, los hombres que subsistan, como viles reptiles a los pies de aquellos que demostraron más ferocidad.

Así lo dice la lógica, así lo demuestra la Historia, así lo merece la humanidad, así lo exige el triunfo de la Libertad.

Recordamos con la muerte del viejo anarquista Malatesta, a Prat, Bakunin, Melis, Recifis, Anselmo Lorenzo, etc., etc. Y más que recordarlos, la Juventud Libertaria de Alcoy se propone empuñar las armas que le han legado sus maestros, para inyectarlas de dinamismo juvenil, y penetrar en el pueblo, en la aldea dormida bajo el pesado yugo de la esclavitud y de la ignorancia; donde la vida de los seres se halla precluidada por el silencio de la muerte, por el rigor despotico del Estado y del burgués. Y conste que no hablamos de anarquía ante la muerte de uno de sus valores máximos, sino que tenemos una visión clara del momento y mirando de pleno el curso de la historia sociológica, es lo suficiente elocuente para afirmar más y más nuestra posición francamente anarquista.

"Anárquico es el pensamiento y hacia la Anarquía camina la Historia". Magníficas palabras que han sabido cobijar entre los pliegues de su verdad, a todos los seres que ansían una nueva sociedad, una vida de justicia, de amor, de libertad... y al que la juventud, con gesta gallarda, sabe prestarle su virilidad.

Compartamos los anarquistas de todo el mundo, el dolor por la muerte del amigo que supo espar-